



**Mi Universidad**

## **Control de lectura**

*Alan Antonio Rodriguez Dominguez*

*Control de lectura*

*3 parcial*

*Antropología Médica |*

*Dr. Sergio Jiménez Ruiz*

*Lic. Medicina Humana*

*1º Semestre*

*Comitán de Domínguez, Chiapas a 8 de noviembre de 2024*

# Tema 1

20-oct-24

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz Arcan

## Sistema de atención a la Salud.

El objetivo principal es avanzar la comprensión de las creencias y comportamientos de los sujetos, tanto médicos como pacientes, que participan en estas terapias. Dejando a los puntos fundamentales sugeridos de investigaciones antropológicas en el campo de salud-enfermedad-atención, profundizaremos en el conocimiento de aquellas prácticas "mágicas" consideradas en general como desviadas y/o primitivas. Dentro de lo que los antropólogos denominan "Universales culturales empíricos", es decir rasgos culturales que atraviesan todas las sociedades humanas conocidas, podemos ubicar las naciones sobre la enfermedad y - particularmente a los especialistas en la salud o médicos (en términos genéricos). A estudiar la diversidad de creencias, prácticas y etiologías en torno a la enfermedad y la curación, los investigadores posterior habían en los sistemas médicos para referir el conjunto de representaciones y prácticas, formas de atención técnicas y tecnologías involucradas en el acto de médicos para referir al conjunto de representaciones y prácticas. Así, es cuestión como diferencias decíase, jerarquías de género y relaciones interétnicas se pone aljuego del contexto y cada sistema médico. Al respecto, los epidemiólogos y médicos sanitarios han dado debida cuenta de las correlaciones entre las tasas y mortalidad

28-Oct-94

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz

## Modelo Médico Hegemónico

Se señala que la organización de la medicina capitalista y sobre todo clero tiene consecuencias negativas en diferentes aspectos que con respecto a su propia salud del sujeto (incremento de la infertilidad de la inteligencia negativa). hasta se incide en la economía política (continuo incremento del gasto en salud asistencial) poniendo por la medicalización de cada vez más aspectos de la vida cotidiana. Dichas críticas refieren a la práctica biomédica desarrollada no sólo en los países capitalistas de mayor nivel de desarrollo sino también respecto de los países de socialismo real (o lo que queda de los mismos) y de los países capitalistas característicos por el dominio de la pobreza, incluidos la pobreza extrema. Las críticas fueron y son formuladas por un amplio espectro de sectores sociales, científicos sociales, médicos salubristas, miembros de grupos étnicos, corrientes pertenecientes al campo feminista, al campo lesbico y homosexual, al campo de la salud mental, sectores urbanos de los servicios de salud... etc. No obstante hay una convergencia crítica, que hace emergencia o emerge a la biomédica como una institución que expresa aspectos negativos o por lo menos conflictivo no sólo de si mismo sino de la estructura social y lógico del cual opera la medicina capitalista de los sectores de las clases. Los críticos son constantes en los factores asociados reflejados en el cambio que surgen.

04-Nov - 24.

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz Alan

## Medicina tradicional Mexicana:

La OMS define a la medicina tradicional como "la suma de conocimientos, técnicos y prácticos fundamentales en las teorías, creencias y experiencias propias de diferentes culturas, que se utilizan para mantener la salud, tanto física como mental". Pero además indica la integración de la medicina tradicional con sistema nacional de salud para que ambos puedan funcionar conjuntamente de manera eficaz. La medicina convencional cuenta con especialidades al igual que la medicina indígena: la especialidad, para el temezcal, el uso de plantas y el parto. En la presente investigación se profundizo, a través de la historia entorno al uso de las diferentes de plantas y parto. Temezcal. En la tradición nahua, esta práctica se conoce como temezcal. Puede definirse como "casa de baño de vapor". Desde la antigüedad, el temezcal ha sido un papel importante en la vida social y religiosa de las diferentes culturas mexicanas. Tras la llegada de los frailes, los costumbres y tradiciones cambiaron en su totalidad por la evangelización; entre ellas el temezcal, ya que los informes de este práctico se dieron en los escritos de friar diego Duran en 1967. No fue hasta 1971 que fraile Alonso de molina realizó las primeras definiciones. Las disputas sobre su uso seguían hasta llegar a 1552, año de los primeros estudios de la obra de Martín de la Cruz y el codice Bodino, donde el temezcal se destaca con ciertos

Analisis Comparativo entre la medicina científica hemógenica y las características (los caracteres generales de diferentes prácticas médicas). La medicina tradicional es el conjunto de prácticas, creencias y conocimientos sanitarios basados en el uso de recursos naturales (plantas, animales o minerales), terapias espirituales y técnicas manuales que buscan mantener la salud individual y comunitaria. La medicina también conocida como homeopática (occidental) es la medicina convencional, considerada oficial en nuestro sistema de salud. Para muchos, ambas prácticas aparente irreconciliables que se encuentran en la órbita del ejercicio médico. Además de esa supuesta dicotomía o contradicciones, se desembuelven en una concurrencia de carencia en una concurrencia carencia de horizontal y respeto a ellos. De lado de lado y se menospresta el valor de la práctica de la medicina de la medicina tradicional por naturaleza empírica que se caracteriza por la dimensión magia-religiosa en la que esta parcialmente basada. El escepticismo deviene muchas veces en el desprecio y la marginación de estas prácticas. Asimismo, al ser de la medicina científica considerado legalmente como el sistema oficial de atención a la salud a nuestro país, algunas personas lo imparten con sieto y perjuicio a las personas relacionadas con la medicina tradicional. Ante esta inquietud situación, es la importante. Preguntamos si son así de diferentes en estos.

## **Referencias bibliográficas**

1. Cesar cerian; C. (2006) El poder de los símbolos magia, enfermedad y acto médico. hospital. B Ares  
[https://www.hospitalitaliano.org.ar/multimedia/archivos/noticias\\_attachs/47/documentos/10386\\_2006.3.087-93.%20Articulo.pdf](https://www.hospitalitaliano.org.ar/multimedia/archivos/noticias_attachs/47/documentos/10386_2006.3.087-93.%20Articulo.pdf)
2. Méndez, L, F (octubre 1998) modelo médico hemogonico, reproducción técnica y cultura.  
<https://dialnet.unirioja.es/servlet/articulo?codigo=4989316>
3. García García, A. S. Gonzales Irineo, M.N y Gutiérrez Ruiz, R. (2022) Medicina tradicional mexicana como alternativas de tratamiento desde la conquista (1552) hasta el México actual. Una visión de enfermería. Revista Internacional de historia y pensamiento enfermero.  
<https://ciberindex.com/index.php/i/article/view/e18055od/e18055od>
4. Pereyra-Elias, R. y Fuentes Delgado, D. (2012) Medicina Tradicional versus Medicina Científica ¿En verdad somos tan diferentes en lo esencial? [archivo pdf]  
<http://www.scielo.org.pe/pdf/amp/v29n2/a02v29n2.pdf>